

Precios de suscripción

En Gerona, un mes. 1 pta. trimestre. 2 50.
En el extranjero, un trimestre. 3 50.
Números sueltos. 0 10.
Anuncios línea. 0 30.
Comunicados a precios convencionales.
Pago por adelantado.

Puntos de suscripción

Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Círculo Tradicionalista.
En Figueras, Dalmacio-Presas, calle Avila, 10.
En La Bisbal don Ferreol Boadas, Alta B. rra, numero 7.
Insertense ó no, no se devueven los origi- nales.

EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

DELIRANTES

A la hora en que todos suponíamos tristes y preocupados a los ministros, resultamos estos amables señores, alegres como unas castañuelas y con un buen humor digno de emplearse en el cultivo del tango ga- titano. A la tragedia ha sucedido la arlequinada. En término inmediato la guerra, del modo que se sabe, vuelven las aguas por donde solían ir y no hay fracasos ni fracasados; sino gentes dispuestas a seguir go- bernando como unos jefes, hasta que Dios se aser- vido de acabar por el terremoto, ó por el incendio, ó por la inundación, ó por un acceso con toda esta infelicidad que todavía se llama España. No habéis al Sr. Sagasta ni a sus economos y coadjutores de pagar á escote la deuda contraída con la nación; no les re- cordeis que quien lleva en la mano la sinistra mancha de lady Macbet inevitablemente pedirá agua á todo el Ocea- no y perfumes á todas las rosas de la Arabia. Un vencimiento sin grandeza en dos mundos, dos esca- dros hundidos en el mar, dos ejércitos inendidos, dos emporios coloniales perdidos, y con esto que es un es- panto, la miseria y el escepticismo, que son un azo- te... Tal es el cuadro: y ante este cuadro, complacido el autor, prométenos explayar su genio en obras nue- vas.

En «El liberal» y en «El Globo» aparecen esta mañana las siguientes hermosas declaraciones: «No se explica que consintieran nuestros gobier- nantes que se pusiesen las cosas de manera que, no ya la razón, sino la honra, estuviese en litigio en la pelea con los Estados Unidos. Preferible hubiera sido pinchar antes, ó no luchar nunca, á combatir en con- diciones tales, que pudiéramos comprometer el pres- tigio de la nación, la dignidad del Ejército y por afia didura perdiéramos el imperio colonial. Culpa es esa exclusiva de los gobiernos conser- vadores y liberales; de los que hicieron un Parlamen- to á su imagen y semejanza, para que les absolviera de sus faltas, de los que nos privaron de toda política exterior en que apoyarnos en caso de inevitable con- flicto con la poderosa República norteamericana, de los que el estallar la guerra internacional fiaron á la casualidad el vencimiento, de los que no han vacila- po en firmar una paz desastrosa, de los que, en fin, hicieron de la administración del país un acto de lo- geros, del que se aparta el espíritu con horror y el estómago con asco.

Y como la culpa es de los que han gobernado du- rante mas de veinte y tantos años, el remedio no pue- de venir de los que de cerca ó de lejos se hayan manchado en tales manejos, causa de tan grade ruina. La nación lo dice á voces, y si no se atiende á ellas, el dolor de un lado, la ira de otro, acaba- rán por ponerlo todo en la misma acta de acusa- ción.

Aquí se han hecho revoluciones y apenas si se han tocado á la substancia, á la entraña del mal. Go- bierna ahora el señor Sagasta haciendo enmudece- la palabra y la pluma de la misma manera que go- bernaban aquellos contra los que se sublevó. Si le- vantara la cabeza alguno de aquellos caídos, derra- bados, por el levantamiento nacional, podría sin tra- bajo encargarse del poder, pronunciando la frase fa- mosa: «Decíamos ayer».

Ni siquiera habría de tomarse el trabajo de falsear ó corromper el sufragio universal. Mas corrompido de lo que se está! Mas pujante de lo que vive el ca- ciquismo señor de todo! Mas dueña de lo que es la mentira de la conciencia, de la voluntad, de la ener- gía, del régimen constitucional! Qué queda de éste más que el nombre, las vanas apariencias? Y el desastre es tan grande, que para remediar- lo no sirven paliativos.

Un resfriado se cura con flor de malva. Una pul- monía sólo se puede curar con cántaridas y con san- grías. Y de sangrías, está necesitado el cuerpo de España, si es que estamos decididos á salvarlo, y si es que no se ha de perder ese cuerpo tan querido y también su alma, que se nos antojaba inmor- tal.

Todas estas cosas pensaba yo haberlas dicho en el Congreso y ante mis electores liberales de Sala- manca, á los que debo exclusivamente mi acta de di- putado y no á la protección del Gobierno. No lo dije en las Cortes porque se cerraron éstas sin que ape- nas pudiese nadie dirigir su palabra al país. Lo afir- maré ante mis votantes para recobrar una libertad de acción, primera condición de toda actitud honrada y resuelta en la política.

Se ha afirmado por ahí, sin fundamento alguno, que yo estaba con el general Polavieja. Reconociendo yo todas sus buenas condiciones como soldado, todas sus cualidades, que lo podían convertir en una espe- ranza, no me ha convencido su modo de intentar la regeneración de España por medio de un Manifiesto que entra en los meldes mismos que es necesario rom- per. Es un Manifiesto leído inoportunamente, sin su- mar antes las fuerzas con que debía contar, exponién- dose al ridículo, que en política, como en todo, es la peor de las muertes, sobre todo entre nosotros los me- ridionales.

Yo no recuerdo, yo no sé de renovaciones profun- das sociales que se hayan hecho así. Yo evoco, por

ejemplo, la memoria de lo ocurrido en España en 1854 comparo este Manifiesto con el de Manzanares, y la historia me enseña que el de la unión liberal era un clarín de guerra, con gente dispuesta á la batalla y que sabía y quería montar á caballo.

Porque es indudable, las leyes que han hecho nuestros políticos, nuestros gobernantes, no pueden prevalecer ante las leyes de derecho natural y de or- den moral. Necesitan aquéllas ser holladas, violadas por éstas, que, al fin es un principio eterno de sabi- duria y justicia popular aquel que dice «que el que roba á un ladrón tiene cien años de perdón». Y como acabaron con nuestras colonias y con nuestro nom- bre en el mundo, es preciso que recobremos este úl- timo, ya que no podamos recuperar un continente que conquistamos y civilizamos en épocas que califi- carán de bárbaras nuestros cultísimos cuanto deca- dentes y desdichadísimos gobiernos.

El que tal haga ó tal intente, tendrá el sufragio unánime del país, y con él estaré yo con vida y alma, como estoy en cuantas empresas acometo, sobre todo si se decide á exigir las responsabilidades en la forma extrema, justiciera, con que se juzgó en todo tiempo á los que por ignorancia ó maldad traicionaron a su patria. No habia hecho tanto D. Rodrigo Calderón y sufrió pena ejemplar, que para siempre quedará en la historia. Y lo que esta no puede hacer es escribir, al lado de culpas tan horribles, la palabra «impuni- dad».

Bien! ¡muy bien! por el señor duque de Tamames Con una docena de almas de este temple iríamos den- tro de poco á donde es preciso ir.

No una docena de hombres de corazón, como pe- dia O'Donnell, no una docena de hombres como el ilus- tre duque de Tamames; esto es lo que se necesita, y no faltarán. ¡Aún hay patria; Veremundo!

¡EMPAPELADOS!

El último balance del Banco de España es real- mente payoroso, puesto que acusa un aumento de 23.000.000 de pesetas en la circulación fiduciaria.

La cifra es de tal manera espantosa, que un cole- ga ministerial, «El Correo», asustado de la cosa, ha publicado con la mayor frescura, en su número del domingo, el balance correspondiente al día 1 del mes actual, en vez de hacerlo del que cerró el día 8.

De este modo, ha podido decir que el aumento en los billetes en circulación es sólo de 2.000.000 en vez de los 23, que es el que en realidad ha tenido di- cha circulación.

¡Vaya un tupé el del colega! Desgraciadamente, estas habilidades de nada sir- ven. El Banco no podía menos de publicar la cifra exacta de los billetes en circulación, aún sabiendo, como sabía, que habia de producir, como, en efecto, ha producido, un aumento en el quebranto de los cambios internacionales.

Resulta, pues, que los billetes en circulación arro- jan ya la cifra de 1 millón 434.083.500 pesetas mien- tras que la garantía metálica no ha tenido variación, onesto que el aumento de menos de 2.000.000 de pe- setas en el oro está compensando con una disminu- ción igual en la plata.

La situación, según las cifras del balance es la siguiente:

Table with 2 columns: Item and Pesetas. Rows include Oro (273.492.524), Plata (131.505.774), Corresponsales (183.053.071), Total en caja (588.051.369), Importan los billetes (1.434.083.500), Sea en más (846.032.131).

Lo que dice el duque de Tamames

La importancia excepcional de este honrado pró- cet, su elejamiento del partido del señor Sagasta, al que ha servido lealmente en varias de sus dominacio- nes, prestan á lo que piensa y á lo que opina sobre los males de la patria verdadero interés.

He aquí sus palabras que no tienen desperdicio, las que recomendamos eficazmente á nuestros lecto- res:

¡Charlataneria!

«La Publicidad» y «El Noticiero Universal» piden que hable el Sr. Castelar desde la tribuna de «El Liberal» ó «El Globo», cosa tan en boga en estos días.

Si siempre resulta ridícula tanta charlataneria inútil, hoy, en las actuales críticas circunstancias por que atraviesa la nación, nos parece aquella un sarcasmo que se lanza al rostro del sufrido y honrado pueblo español.

Los que han puesto sus manos pecadoras en los negocios del Estado, los que han sido los causantes de todos nuestros desastres y desdichas nacionales y coloniales, los que debieran permanecer callados y con el alma llena de remordimiento por los crímenes perpetrados, si tuviesen al menos vergüenza, ya que les faltan otras cosas, esos son, previamente, los que más chillan, sin duda, según ellos, por aquello de que quien más chilla, es quien tiene razón.

¡Mentecatos! Que hable, que hable Castelar, y hablen también todos los charlatanes de la escuela; ¿que sacaremos con ello? ¿se salvará por este medio España?

Obras, obras faltan y no palabras. Por eso el genuino pueblo español ve con satisfacción, como hay quien calla y trabaja, mientras los otros blandronean, vertiendo patriotismo por la boca, y despellejando al pueblo con sus afilados dientes de famélicos.

Y viva la Patria, esto es, el estómago, ¿qué gentuza!

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Usando de las facultades que le concede el artículo 20 del Reglamento de Montes de 17 de mayo de 1865, el señor gobernador ha resuelto declarar en estado de deslinde el monte denominado «Montaña Gran» de Torrelilla de Montgri.

—La autoridad superior militar ha advertido á los poseedores de medallas y cruces que procuren en lo sucesivo, al ostentar las condecoraciones, llevar las insignias completas y no usar como hasta ahora lo han hecho, los pasadores solamente.

—Las empresas que suministran el gas para el alumbrado en varias poblaciones ha circulado una notificación á sus abonados, participándoles que quedaban suprimidos los cinco céntimos por metro cúbico que desde primero julio venían aquellas cobrando en concepto de aumento transitorio.

En Gerona, como si tal cosa.

—El canónigo de la Santa Iglesia Catedral, don León Aguado, ha sido nombrado arcipreste de la de Coria.

—Segun leemos en el Diario de Villanueva y Geltrú, hace pocos días llegó á dicha villa un sujeto que hacia unos diez años que habia partido para Argelia dejando á su esposa, y una hija, encontrándose, á su regreso á Villanueva, con su mujer casada con otro individuo.

¿Quien le manda estar tanto tiempo sin decir oste ni moste?

—En la mañana del martes pasado se desarrolló en la plaza de Ciudad Real una escena conmovedora.

Hallábase allí un pobre matrimonio que suponía muerto en Ultramar á un hijo suyo hace dos años, cuando de repente se apareció un soldado, de los repatriados y se abrazó al viejo, que resultó ser su padre.

La madre, que estaba á alguna distancia del grupo, al reconocer al llorado hijo, se quedó como petrificada, sin respiración y con los brazos levantados, siendo necesario llevarla á un asilo para su asistencia.

El público que presenció este cuadro, reanitó casi tan emocionado y conmovido como los tres personajes de referencia.

—Para el cargo de jefe del servicio agronómico

de esta provincia ha sido nombrado el ingeniero agrónomo aspirante don José Fernandez.

—El Sumo Pontífice ha erigido en basilica menor la Iglesia parroquial de Argenteuil en la que se conserva la Santa túnica y que desde muchos años ha es objeto de numerosas peregrinaciones. La nueva basilica ha sido inaugurada el miércoles pasado solemnemente por el obispo de Versalles.

—Anteayer mañana al girar en la calle del Progreso un carro cargado con una máquina, para entrar en la fábrica del Sr. Grober, arrolló á su conductor llamado Emilio Canal, causándole varias e importantes lesiones.

Trasladado á la fonda Peninsular, fué debidamente auxiliado haciéndole la primera cura el médico don Mariano Garriga y de allí fué trasladado al Puente Mayor, donde tiene su domicilio.

—Para facilitar la concurrencia á las ferias y fiestas de San Narciso, que se celebrarán en Gerona durante los días del 28 del corriente al 5 de Noviembre próximo, la Compañía de T. B. F. ha establecido billetes de ida y vuelta, de 2.ª y 3.ª clase á precios reducidos desde varias estaciones á la del citado punto, hallándose comprendidas en aquellas la de Barcelona, y el Despacho Central, lo que á sabiendas de que el

Los carteles, expuestos al público, contienen todos los detalles:

—De un terrado de la calle de la Obra donde habian sido tendidas varias piezas de ropa desaparecieron ayer todas ellas, sin que haya podido averiguarse quien pueda ser el autor de la sustracción. La perjudicada que lo fué Dolores Tolrá, conocida por la Dimoni dio parte del suceso á la autoridad.

—Anteayer tarde fueron conducidos á la última morada los restos del coronel de inválidos don Genzalo Triviño.

Presidía el duelo el hijo del finado y figuraban en el mismo el gobernador militar, el coronel de Guipúzcoa, muchos jefes y oficiales francos de servicio y numerosos amigos y conocidos de la familia.

—Dos compañías de Guipúzcoa con banda de cornetas y música tributaron al cadáver los honores de ordenanza.

—Anteayer mañana llegaron los repatriados Jaime Roura de Castellfullit, perteneciente al regimiento de Simancas y Baldomero Delos, de Figueras cabo del Principe de Asturias.

—El cable trasatlántico francés que acaba de tenderse entre Brest y Nueva York, mide 6.000 kilómetros y pesa 9.250.000 Kilogramos siendo componentes de este peso cinco millones y medio de Kilogramos de alambre de hierro y acero; 930.000 kilogramos de cobre y 560.000 de gutapercha.

El cable como lo fué igualmente el que se reemplaza, se ha construido en Paris.

—En los programas oficiales de las próximas ferias y fiestas de San Narciso, se anuncian dos grandes corridas de toros.

Es de suponer que cuando la Alcaldía lo ha hecho constar así en el programa, deberá de estar segura de lo que dice.

Sin embargo, según nuestros informes, no habrá mas corrida que la del día 30, y después no está todavía decidido si el propietario accederá á arrendar la plaza al que la solicita para hacer luchar en ella á un elefante contra un toro, ó la cederá por una novillada, que parece ser lo más probable.

—El próximo lunes empezarán en la iglesia de San Felix los ejercicios espirituales que la Cofradía del Purísimo é Inmaculado Corazón de Maria celebra todos los años en igual época.

Los actos de la mañana tendrán lugar á las 6 y 10 y cuarto, y el de la tarde á las 6.

El último día, á las 7 y media habrá Comunion general y por la tarde después de la función se cantará un solemne Tedeum, se celebrará procesión por el interior del templo y se dará la bendición con el SSmo.

Dirigirá todos los actos el Reverendo P. Pablo Bartrólí de la Compañía de Jesús.

—La Congregación de la inmaculada Virgen Maria y S. Luis Gonzaga, celebrará su acostumbrada comunión mensual en la iglesia de Nuestra Sra. de los Dolores.

La misa comenzará á las ocho de la mañana, y hará la plática preparatoria el Rdo. P. José M.ª Parrera S. J.

También principiará en dicha misa el novenario dedicado á S. Rafael Arcangel.

—Ha fallecido el conocido barbero de la plaza del Moline D. Jaime Pujol de muerte violenta según parece; si bien que, nos resistimos á creer dados los an-

Pero como las cuentas corrientes son también valores á la vista, y deben estar preferentemente garantizadas con las existencias metálicas, resulta lo siguiente:

	Pesetas
Importan los valores á la vista	2.269.768.560
Metálico en caja	588.051.360
Insuficiencia	1.681.717.191

Es decir, que si los cuentacorrentistas se presentasen á retirar los 835.000.000 de pesetas que importan los depósitos, y los tenedores de billetes pidiesen el canje á metálico de éstos; el Banco, después de aplicar á este servicio todas sus existencias de metal en pasta y amonedado, aún le faltaría nada menos que mil seiscientos millones de pesetas.

Y lo que colean. Porque en el disparadero en que el Tesoro ha puesto al Banco de España, éste al realizar sus forzados ó voluntarios préstamos, no puede hacer otra cosa que entregar billetes á cambio de obligaciones ó de títulos de la Deuda.

A poco que la demanda siga, y ha de seguir, fatalmente, el Banco estaría absolutamente fuera de ley; y el país completamente en papelado.

El curso forzoso vendrá, de este modo, á poner remate á la serie de nuestras desventuras: pero, en cambio, no habrá impedido que los accionistas del Banco de España cobren 115 ó 120 pesetas por acción es decir, un interés de más de un 22 por 100 el capital nominal, que para muchos es el desembolsado.

Y vamos regenerándonos.

Horrible salvajismo

Los que la pasan peor son los pobres frailes, pues los tienen amarrados con una cuerda de la nariz, como los «carabaos» y se complacen en ir tirando de ellos y en hacerlos trabajar.

De una carta llegada de Filipinas.

Trasladamos esta desgarradora noticia al gobierno responsable, para que medite sobre ella.

¡Que espantoso salvajismo el de esos indios, para los que Moret y Morayta pedían leyes amplias y liberales!

La pluma se resiste á comentar esos horrendos atentados, esos instintos de fiera de los indios que se estrellan en pobres y miserios hombres abandonados á su propio destino.

Les han agujereado la nariz, y pasando por ella una cuerda, los tienen amarrados como á una bestia.

¡Qué suplicio y que martirio sufren esos infelices ante la civilizadora humanidad de los yanquis!

Y Europa entera presencia estos actos de salvajismo y los mira con indiferencia, tal vez por no haberse los presentado en toda su triste y sangrienta realidad.

No es posible añadir un comentario, porque resultaría pálido ante la indignación que provoca la impasibilidad con que se vienen tolerando estos horribles martirios de los españoles.

Esos indios son los que piden la independencia, considerándose aptos para gobernarse.

¿Y no habrá caridad para los desgraciados que han caído en su poder? ¿No se sublevarán los sentimientos de humanidad del mundo entero ante esos martirios que constituyen un baldon de las postrimerias del siglo XIX?

Diganos el Sr. Morayta Gran Maestre actual de la Masonería Española ¿es esta la asociación benéfica para la que V. y secuaces de su laña buscan constantemente adeptos? ¿esas instrucciones dan á sus neofitos?

Son ustedes unos infames, pero lo son mas aquellos católicos de pan llevar que indirectamente les hacen el caldo gordo.

...del finado, que haya podido suicidarse; el suicidio supone la pérdida completa de la fe cristiana y el Sr. Pujol la tenía profundamente arraigada como lo prueba la resignación con que ha venido soportando su larga y penosa enfermedad y haberse desahogado y recibido los Santos Sacramentos con fervorosa devoción el jueves último, era católico práctico como su señora esposa, como sus hermanos políticos los conocidos industriales de esta ciudad D. Sebastián y D. Antonio Gruartmoner y como el resto de la familia que le conocemos y ahora precisamente que el médico había declarado que la enfermedad de la cabeza, es cuando se arrojó por el balcón quedando á consecuencia del golpe recibido en tan lamentable estado, que falleció á los pocos momentos. Es un caso rarísimo que no sabemos explicarnos, como no sea suponiendo que la calentura atacara al enfermo en la cabeza y este en un exceso de delirio é inconscientemente aprovechando la ocasión de quedar un momento solo se arrojara por el balcón. (E. P. D.)

Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor por tan irreparable pérdida doblemente sensible por las circunstancias que han concurrido y suplicamos á nuestros amigos encomienden á Dios el alma del finado y le rueguen derrame el consuelo necesario á la atribulada familia.

A las 9 y media de esta mañana se verificará el entierro: suplicamos á nuestros amigos de la capital la asistencia.

—El conocido sastre de esta capital D. Eduardo Negre ha tenido la inmensa desgracia de ver fallecer á su único hijo hermoso niño de nueve meses, Reciba nuestro más sentido pésame.

Sirva de consuelo á nuestro particular amigo y á su cariñosa esposa doña Rosita Bosch, la seguridad de que tienen un angelito en el cielo.

—La falta de unos datos necesarios nos priva de continuar la campaña que contra la viciosa supremacía que acusan los actos de nuestro señor Alcalde en su gestión municipal hablamos emprendido: Sin embargo esperamos poseerlos para proseguir la tarea interrumpida solo temporalmente,

—Victima de rápida enfermedad falleció ayer á las 3 de la madrugada después de haber recibido los Santos Sacramentos el joven estudiante del Instituto Provincial de esta ciudad D. Joaquin Fort hijo del ensayista tradicionalista y consecuente suscriptor de «El Norte» D. José Fort y Frigola (Sans de Mayá.)

A las cinco de la tarde con las formalidades debidas en esos casos, fué conducido el cadáver á su pueblo natal.

Encarecemos á nuestros amigos y correligionarios rueguen á Dios por el alma del difunto y para que una Santa resignación cristiana asista á los atribulados y amantísimos padres en esos momentos de tan tremenda prueba.

—Conforme estaba anunciado á las tres y media de la tarde de ayer sábado, verificóse el entierro del feliz repatriado asilado el en Hospicio Provincial de esta D. Juan Robert.

Desde las columnas de nuestro humilde periódico damos un voto de Gracias á la ciudad de Gerona por haber demostrado en esta como en todas las ocasiones que ha langar, su buen sentido apoyando todo lo que es digno y levantado, así mismo hacemos extensivo nuestro agradecimiento á las Autoridades, militares, civiles, locales y administrativas por haber prestado su valioso concurso para que pudiéramos hacer lo que se llama una verdadera manifestación de duelo, rindiendo tributo de agradecimiento, á uno de tantos héroes de los del monton anónimo, de esos mártires de la patria que saben espirar, sin siquiera maldecir á los causantes de tan horrible hecatombe, á los autores de tantos miles de suicidios forzados.

El dignísimo Sr. Coronel de Guipúzcoa con su generosidad que agradecemos, facilitó la Banda de música para acompañar tocando sentidas melodias al desgraciado Robert.

El acompañamiento de tan triste ceremonia, fué verdaderamente sublime. Abrian la marcha los niños Asilados con velas, seguía la cofradia con cruz alta, luego los sere con hachas, seguía el coche fúnebre conduciendo el cadáver, de cuyo féretro pendian cuatro gasas cuyos extremos eran sostenidas por cuatro repatriados. Tres magníficas coronas ofrenda de los asilados, de las asiladas y la tercera de la Comisión de Repatriación: Seguían el féretro, cuatro Hermanas del Hospicio, e iban con el acompañamiento comision de Hermanas del Sto. Hospital.

Presidia el duelo el M. I. Sr. Gobernador Civil de la provincia, llevando á su lado al Sr. Comandante

de E. M. de Plazas en representación del Sr. Gobernador Militar y un Sr. Comandante en representación del arma de Infantería, además los Sres Diputados Provinciales Sres Negre y Puig en representación de la corporación á que pertenecen, así mismo iba el Excelentísimo Sr. Alcalde en representación del Municipio que Preside.

Formaban el cortejo representantes de toda la prensa local, de todas las asociaciones del comercio, de la banca, de artes y oficios, en una palabra; que Gerona estaba representada por comisiones, de todos los gremios y particularmente por un gran número de ciudadanos ávidos de manifestar su sentimiento y rendir tributo á la memoria de los héroes que fueron.

NACIONALES Y EXTRANJERAS

—Acentuase el rumor, que por algunos se les dá visos de certeza, de que regresará en plazo breve á la Peninsula el capitán general de Cuba, señor marqués de Peña-Plata.

—Dos magistrados de la Audiencia de Santiago de Cuba, recién llegados á esta corte, han visitado al señor Sagasta.

La conferencia ha durado tres cuartos de hora, tiempo que han invertido los funcionarios de la magistratura en facilitar pormenores al señor Sagasta sobre los sucesos de Santiago y estado de la administración de justicia en aquella capital antes de entrar en ella los yanquis.

—A pesar de cuanto se ha venido diciendo estos dias respecto á la salida de la corte del general Weyler, es inexacto que dicho señor haya abandonado hasta la fecha esta capital.

Es esperado en Madrid el señor Martínez Espinosa,

Inmediatamente tomará posesión de su cargo en el Consejo Supremo de Guerra y Marina y continuará los trabajos de este alto cuerpo en lo referente al combate naval de Santiago de Cuba.

—La mayoría de los periódicos ingleses publican la versión de que en la cuestión del Extremo Oriente y la de Bactaowa no hay motivo por ahora que justifiquen un rompimiento de amistades entre el Gobierno británico y la República francesa.

—Participan de Kingston á los periódicos de Londres que han salido para el interior de la isla 400 hombres armados para mantener el orden.

Este se trata de alterar por los naturales del país, en su mayoría negros y algunos criollos, blancos, que tratan de encender la guerra separatista.

Se proponen los revolucionarios anexionar la isla al Canadá.

En otras islas, permanentes á Inglaterra, se observa alguna agitación separatista en el sentido indicado.

—Por el ministro de la Guerra se han dictado las órdenes oportunas para que los jefes de los cuerpos del Ejército procedan inmediatamente al licenciamiento de los soldados de los reemplazos 1894 y 1895.

En total de los licenciados asciende á unos 40.000. El representante de la Compañía Trasatlántica señor Becerril, ha conferenciado extensamente con los señores ministro de Ultramar, subsecretario y director de Hacienda, del mismo departamento, para acordar cuanto en conferencias anteriores quedó pendiente respecto de la manera como se ha de verificar en lo sucesivo la repatriación.

—En los centros oficiales se ha dicho que el capitán general de la Pequeña Antilla habrá hecho hoy entrega del mando al general Ortega.

El señor Macias no abandonará dicha isla hasta el dia 18 de los corrientes.

—En el Ayuntamiento de Madrid se ha presentado una solicitud pidiendo licencia para establecer un servicio de coches, auto-móviles,

—Participan de Viena que la prensa austriaca de la noticia de que muy en breve se fortificarán 200 kilómetros de costa por un nuevo procedimiento.

Las condiciones en que se verificaran las defensas dicese que harán imprescindiblemente necesarias grandes reformas en los buques de guerra que hayan de tomar la ofensiva contra esas fortificaciones.

—Se ha dicho en algunos círculos, y nosotros sólo á título de información lo transmitimos, que tanto el señor Montero Rios como sus compañeros de comisión habian dimitido.

No tenemos para que decir que semejante rumor no ha hecho fortuna por no dársele crédito en ninguna parte.

Los comisionados volverán á reunirse en pleno lunes próximo.

—Telegramas que se han recibido de Paris dan cuenta de haberse reunido la comisión encargada de gestionar la paz entre España y los Estados Unidos.

La sesión comenzó á las dos de la tarde y terminó á las seis y cuarto de la misma.

Al retirarse los comisionados norteamericanos quedaron reunidos los españoles más de media hora.

En la sesión celebrada por la comisión en pleno se ha tratado de la evacuación de Cuba y del pago de su deuda, sin haberse llegado á un acuerdo en ninguno de los dos asuntos.

—Despachos de Nueva York por noticias recibidas de la Habana en aquella población, dan cuenta de haber sido nombrado presidente de la titulada república cubana el cabecilla Máximo Gómez.

PRACTICANTE bien impuesto en el despacho se necesita para la nueva farmacia que se inaugurará en la calle del Progreso número 4.

IMPORTANTE

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores que se encuentren en descubierto, se sirvan ponerse al corriente, con objeto de poder normalizar la marcha administrativa del periódico.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy— Florentino obispo.
Santo de Mañana.—S. Eduvigis viuda.
Cuarenta Horas.— En la Iglesia del Carmen.

SECCIÓN COMERCIAL

BOLSA

Barcelona 15 de Octubre de 1898

Bolsin de la mañana

por 100 interior	57'60
Id. exterior	63'60
Billetes Hipotecarios de Cuba 1886	69'00
» » » » 1890	51'45
Acciones Ferro-carril del Norte	
Id. de T. B. y Francia	

CAMBIOS

Francos	
Libras esterlinas	

ORO

Alfonso	57'50
Isabelinas	
Onzas	
Monedas de 20 pesetas	
Pequeño	

BOLSA: Cierre de las 4 de la tarde

4 por 100 interior	58'25
Id. Exterior	
Billetes Hipotecarios de Cuba 1886	69'25
» » » » 1890	51'75
Renta de Aduanas	91'20
Billetes Tesoro de Filipinas	

ACCIONES

Ferro-carril del Norte de España	24'70
Id. Tarragona Barcelona y Francia	26'60
Id. M. Z. Orense y Vigo	

OBLIGACIONES

F. C. de T. á B. y F. 6 por 100	79'25
Id. id 3 por 100	40'75
Id. no hipotecadas	76'50
Id. Almansa 5 por 100	78'50
Francos	58'00

(c) Ministerio de Cultura 2005

ANUNCIOS

CORREOS

Entradas	
Madrid.	8:48 mañana
Barcelona.	8:48 id.
Francia.	7 m. 3:19 t.
Puigcerdá y Ripoll.	5:30 m.
Olot y su línea.	5:30
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.
Amer y su línea.	6:30 m.
S. de Olot y su línea.	7 id.
Estañol id.	7 id.

Salidas	
	tarde
	mañana y 3 tarde
	id. y 8 noche
	id.
	id. y 6 tarde
	id.
	id.
	id.

Despachos de certificados y cartas en listas, de 10 a 12 de la mañana y 8 de la noche.
 Apartado: a las 10 de la mañana y 8 de la noche.
 Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana.
 Los buzones de los Estancos se recogen a la 1:45 de la tarde y a las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.
 Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalu, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Fla-sa, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

La Previsión Nacional

Compañía de seguros contra incendios

Á PRIMA FIJA

CAPITAL 20.000.000 rs.

TREMOLS Y AUGUET

Subdirectores regionales de la Provincia

Plaza del Carril, 6 bis, 2.º-2.ª—GERONA

NOTA.—Se desean agentes a los que se dará muy buena comisión. Son preferidos los que hayan trabajado en el ramo de incendios

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hiposfósfito GIMBERNAT

El mejor de los tónicos-reconstituyentes conocidos, abre el apetito cura la anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *in-mhosis*, de efectos sorprendentes en las convalecencias *frasco 10 reales*

Vino restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable deodora que en vez de repugnar al enfermo, la toma con placer: *frasco 12 reales*.

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulantes para unciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. *precio 8 reales*,

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis escrofulismo y debilidad general: *precio 8 reales*.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morcuol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lacta osfatode cal: *frasco 12 reales*.

Pastillas GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas á la Cocaína

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: *precio 8 reales*.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona

PASCUAL PERUCHO



DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de París y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARÍS Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina a la Plaza de la Constitución GIRONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo. Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.

KIOSCO DE DON JOSE LOPEZ

Rambla de Alvarez

Vendense los siguientes periódicos: «El Correo Español», «EL NORTE», Lo Mestre Titas», «El Fusil», «La Idea Popular», Zumalacarrregui, «El Centro» y los folletos de actualidad «El Hombre que se necesita», y «Sagasta Tenorio».

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	4 peseta
» » trimestre.	2:50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	0:10 »

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.
 En Olot, Circulo Tradicionalista.
 En Figueras, D. Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
 En La Bisbal, don Ferreol Boadas, Alta Riera, número 7.